

Globalización

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 760

Referencia:

<https://es.wikipedia.org/wiki/Globalización>

<http://www.ejemplos.co/20-ejemplos-de-globalizacion/#ixzz4UeEzNSaI>

Este término es muy común y utilizado hoy en día. Pero en realidad es bastante nuevo. Además, tenemos que entender que incluye a muchos aspectos y a muchos actores.

Globalización:

En primer lugar es un proceso económico, tecnológico, político y cultural a escala planetaria. Esto quiere decir que afecta a todo el mundo. Inclusive si las personas no están conscientes del término como tal.

La globalización es la creciente comunicación entre los distintos países del mundo y sus habitantes, uniendo sus mercados, sociedades y culturas, a través de transformaciones sociales, económicas y políticas que les dan un carácter global. Es identificada como un proceso dinámico producido principalmente por las sociedades que viven bajo el capitalismo democrático o la democracia liberal, los cuales han abierto sus puertas a la revolución informática, llegando a un nivel considerable de liberalización y democratización en su cultura política, en su ordenamiento jurídico y económico nacional, y en sus relaciones internacionales.

En este punto es donde toma suma importancia el internet, ya que es la plataforma que ha servido como canal para que las personas, países, sociedad, culturas, negocios, en general, todos, puedan acercarse un poco más.

Hoy en día es más fácil encontrar información, prácticamente de cualquier tema, además, es fácil hacer negocios con personas de otros países, sobrepasando las barreras de distancia, idioma y hasta financieras.

Antecedentes:

En 1989, cuando se produjo la caída del Muro de Berlín, se abrió el camino a la caída de la Unión Soviética en 1991 y a la desaparición del bloque comunista. Este bloque de países venía enfrentado, con los capitalistas en la llamada Guerra Fría.

A partir de entonces comenzó una era diferente: la globalización. Durante este periodo destaca el rol de los ciertos órganos e instituciones internacionales en las últimas décadas han sido retratados como impulsores de la globalización, sin embargo, la globalización siendo un proceso civil y de mercado más bien tiende a ser vista como un orden espontáneo independiente de los organismos políticos. Una organización privada que anualmente se reúne para dar su respaldo al proceso globalizador es el Foro Económico Mundial.

La era digital hace que la información pueda circular en cuestión de segundos entre distintos puntos del planeta, y las pautas culturales no son excepción a esto: no es casualidad, en ese sentido, que los artistas más conocidos en los países centrales también lo sean en regiones periféricas.

Esto genera un fuerte debate, ya que algunos consideran que esta tendencia a la globalización tiende a desdibujar las pautas culturales de los pueblos, mientras que otros celebran la diversidad de la oferta.

Ejemplos:

El siguiente listado es un ejemplo de las actividades que hoy en día realizan las personas. Dichas actividades son catalogadas dentro del rubro de globalización. Así que, si alguno de los lectores de este texto, practica, o ha practicado o practicará alguna de estas actividades, entonces, le damos la bienvenida a la globalización.

1. Las redes sociales.
2. Las cotizaciones de la bolsa en Wall Street.
3. Las canciones que escuchas en las radios.
4. Los tratados de libertad para comerciar entre países.
5. La televisión está cambiando, ahora las personas prefieren ver los programas en internet.
6. Las nuevas formas para comunicarse, telefonía celular, chat, video-chat.
7. El narcotráfico.
8. La reducción de los controles migratorios en las fronteras de los países.
9. Los espectáculos de carácter mundial pueden ser vistos por casi por todos.
(Ejemplo: El mundial de Futbol, las Olimpiadas)
10. La incorporación de las mujeres al mercado laboral, y la ampliación de sus derechos en el mundo.
11. La posibilidad de explotar recursos naturales en áreas distantes con inversiones extranjeras.
12. La condena de los regímenes antidemocráticos y la extensión de la democracia en el mundo. Utilizando las redes sociales como medios para manifestar y convocar.
13. Los call centers para atención de clientes hispanoparlantes, que trabajan de manera remota.

14. La dedicación de países como Taiwán como proveedores de insumos electrónicos en casi todo el mundo.
15. Suiza como centro de depósitos bancarios importantes de ciudadanos de todo el mundo.
16. Los negocios de comida rápida. Y la comida a domicilio.
17. Las compras por Internet a todo tipo de empresas y todo tipo de productos.
18. Los shoppings o malls, con los locales de marcas internacionales.
19. Organismos crediticios internacionales, como el Banco Mundial o el Fondo Monetario.

Con el simple hecho de tener un celular o de poder realizar un chat con otra persona, ya se está participando de la globalización.